

Principales fiestas religiosas judías

Las principales conmemoraciones de la fe judía se denominan *Hanukkah*, la *Pascua*, y *Rosh Hashaná*. Hay también una serie de fiestas importantes del calendario hebreo que conmemoran diversos acontecimientos en la historia judía.

El calendario hebreo comienza con *Rosh Hashaná*, el Año Nuevo judío, que cae a finales de septiembre o principios de octubre momento en que, según los judíos, Dios creó el mundo y el primer hombre: Adán. La celebración comienza al anochecer de la víspera con el sonido del *shofar*, un cuerno que llama a los judíos a la meditación, el auto-examen y el arrepentimiento. En este día, los judíos piden a Dios la desaparición de la maldad y que aquel que ha pecado busque la redención.

Diez días después se celebra *Yom Kippur* (*Día del Perdón*). También se lo conoce como el *Día del Juicio* y como el *Día del Recuerdo* porque, según la tradición, ese día Dios juzga a los hombres, abriendo tres libros: uno, con los malos (quienes quedan inscriptos y sellados para la muerte), otro, con los buenos (quienes quedan inscriptos y sellados para la vida) y, el tercero, para quienes serán juzgados en el *Yom Kippur*. Es un día de arrepentimiento e introspección, de balance de los actos y de las acciones realizadas, de plegaria... En *Yom Kippur*, la gente ayuna durante 25 horas y asiste a servicios religiosos especiales. Tras la penitencia y el perdón, que lo borran todo, el creyente está dispuesto a emprender un año realmente nuevo.

Cinco días después de *Yom Kipur* cae la festividad de *Sucot*, que generalmente ocurre en octubre.

En *Sucot*, los judíos conmemoran los 40 años sus antepasados pasaron vagando por el desierto desde Egipto hasta la Tierra Prometida. Algunas familias construyen en patios o terrazas su propia cabaña (*sucat*) con hojas de palmera, cañas o ramas de árboles; y durante ocho días viven, comen, duermen y rezan allí.

Pésaj (abril-mayo). Es la Pascua judía, celebrada con la primera luna llena de primavera, conmemora el éxodo del pueblo judío desde Egipto y su paso por el Mar Rojo, la cosecha de primavera y el paso del ángel exterminador matando a los primogénitos egipcios y dejando indemnes a los hebreos. Esta fiesta también es conocida como "Pascua de la Galleta", ya que durante estos siete días no se come pan ni ningún otro producto realizado con levadura, como conmemoración al tipo de pan que comieron los hebreos en su salida de Egipto. Es una festividad muy familiar en la que todos se reúnen para recordar la liberación del pueblo judío leyendo durante las dos primeras noches la Hagada (relato de la esclavitud y liberación ocurrida en Egipto).

Shavuot (mayo-junio): La fiesta de Pentecostés recuerda la entrega de las Tablas de la Ley a Moisés en el Monte Sinaí. Se celebra 50 días después del Pésaj. El Talmud explica que fueron necesarios cuarenta y nueve días, correspondientes a los cuarenta y nueve grados de impureza contraídos durante la estancia en Egipto, antes de poder ascender al don de la Torá.

Shabat. Se trata de la única festividad que se menciona en los Diez Mandamientos. La ley de Moisés dice también: "*Piensa en santificar el Sábado. Durante seis días trabajarás y estarás ocupado en tus menesteres, pero el séptimo es el día de descanso de tu Dios eterno: tu no harás ningún trabajo.*" La observancia de este precepto religioso ha impulsado una técnica culinaria especial, que permite preparar una serie de

platos calientes con veinticuatro horas de antelación y que pueden ser mantenidos al calor entre el viernes y el sábado en un horno tipo panadero. Y todos se abstienen de trabajar...